
Protokoll zur Sitzung des  

Ausschusses für Schule, Bildung, Arbeit und 
Soziales  

 
am 25.10.2021 um 16:00 Uhr  

im Gasthaus Hilligenley  

 
Beginn: 16:00 Uhr Ende: 17:35 Uhr  
 

Anwesende:  
Britta Johannsen (Vorsitzende) 
Melf Boysen (Ausschussmitglied) 
Jasmin Nissen (bM) 
Heike Hinrichsen (Bürgermeisterin) 
Christian Stand (Gemeindebüro) 
 
Entschuldigt: Ulrich Wittkopp (Ausschussmitglied) 
                      Anne Köhne    (bM) 
 
Als Gäste: Lisa Bleß und Astrid Hansen 
 

 

 

Protokoll: Christian Stand 

 

 

Tagesordnung:  
 

1. Begrüßung  
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und der form- und fristgerechten   
     Einladung  
3. Feststellung der Niederschrift vom 07.04.2021  
4. Haushalt 2022 
5. organisatorische Verbindung Halligschule – Herrendeichschule 
6. Anfragen aus der Öffentlichkeit  
7. Verschiedenes  
8. Grundstücks- und Organisationsangelegenheiten  
 
Es wird beabsichtigt, den TOP 8 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu 
beraten 
 

 



TOP 1: Begrüßung  
 
Britta Johannsen begrüßt die Anwesenden. Insbesondere begrüßt sie 
die Lehrerinnen der Eugen-Träger-Schule und die Bürgermeisterin Heike 
Hinrichsen. 
 

TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit und der form- und 
fristgerechten Einladung  
 
Es wird festgestellt, dass form- und fristgerecht eingeladen wurde. Es 
wird festgestellt, dass der Ausschuss beschlussfähig ist.  

 
TOP 3: Feststellung der Niederschrift vom 07.04.2021 
 
Die Niederschrift vom 07.04.2021 wird einstimmig genehmigt. 
Jasmin Nissen fragt nach dem Sachstand der neuen Rutsche aus der 
Niederschrift vom 07.04.2021.  

 
TOP 4: Haushalt 2022 
 
Heike Hinrichsen bittet die Ausschussmitglieder zukünftig um 
Investitionspläne für die nächsten 10 Jahre, da dies inzwischen vom 
FAG-Beirat gewünscht wird. 
 
Als zukünftige Investitionen werden aufgenommen: 
 

- 2 neue Tornetze für Spielplatz „Schule Langeneß“ für insgesamt 
ca. 120,- Euro 

- Rollos für die Schule „Südfenster“ 7 Stk. (Nach heutigem Standard) 
- Turnmatte Schule Sporthalle für ca. 300,- Euro 
- Akkuschrauber für den Werkunterricht für ca. 170,- Euro 
- Für Lehrmittel werden 6.000 - 8.000 Euro veranschlagt. 
- Aktenvernichter für ca. 100,- Euro 
- 2.500,- Euro Verbrauchsmaterial für den Kindergarten, da dieser in 

2022 voraussichtlich wieder reaktiviert wird (Es liegt eine 
Anmeldung für 04/22 vor) 

- Für 2023 werden für die Schule 4 neue Laptops für insgesamt ca. 
4.000 Euro beantragt. 

- Spielgeräte Wippe und Rutsche (Spielplatz Kiga) müssen repariert 
werden. Kosten: ca. 250,- Euro  



- Für den Friesenverein und den Ortskulturring wird beantragt den 
Zuschuss zu erhöhen und einen Zuschuss von jeweils 1.000,- Euro 

zu bewilligen.  
Die Bewilligung des Zuschusses wird mit 3:0 Stimmen beantragt. Eine 
Beschlussvorlage soll in die nächste Gemeinderatsitzung eingebracht 
werden. 
 
Es wird seitens der anwesenden Lehrerinnen die allgemein gute 
Ausstattung der Schule gelobt.  

 
TOP 5: organisatorische Verbindung Halligschule – 
Herrendeichschule 
 
Britta berichtet von den vorangegangenen Treffen zu diesem Thema u.a. 
mit der Schulrätin Britta Lenz, der Direktorin der Herrendeichschule 
Nordstrand Frau Jytte Stappert, Vertretern des Gemeinderates der Hallig 
Hooge und den Bürgermeisterinnen Heike Hinrichsen, Katja Just und 
Ruth Hartwig-Kruse, den Elternvertretern der Eugen-Träger-Schule, 
sowie Sabine Müller von der Biosphäre. 
Britta stellt einige Punkte vor, die zukünftig anders gehandhabt würden, 
als bisher in dem alten Schulsystem. Diese Änderungen wären z.B. 
Zeugniserstellung, Zeugniskonferenz. 
In der Präsentation der Schulrätin Britta Lenz sind diese nachzulesen. 
Nach der letzten Zusammenkunft haben sich die die Vorsitzende des 
Ausschusses Britta Johannsen und Jasmin Nissen (bM) zusammen mit 
den Lehrerinnen Astrid Hansen und Lisa Bleß getroffen um eine „Pro 
und Contra-Liste“ für eine Kooperation oder für eine organisatorische 
Verbindung mit der Herrendeichschule zu erstellen. Diese hat Britta 
Johannsen in der Sitzung vorgestellt.  
Wichtige Punkte für die Vertragserstellung sollten sein: 
➔ Sonderkündigungsrecht z.B. bei Schulleiterwechsel 
➔ Festlandwoche kann individuell gestaltet werden 
➔ MSA auch auf der Hallig, dann aber 1 Woche Unterricht pro Monat 

auf Nordstrand 
➔ Bewegliche Ferientage frei gestalten 
➔ Halligkonzept soll weitergeführt werden  
➔ Nach einem Jahr prüfen und evtl. überplanen 

Es wird vorgeschlagen, einen Elternabend zu veranstalten um Ideen für 
das Vertragswerk als organisatorische Einheit zu sammeln.  
 
Nach einer kurzen Diskussion wird bei einer Abstimmung von 3:0 
Stimmen für eine organisatorische Verbindung mit der 
Herrendeichschule auf Nordstrand abgestimmt.  



 
Es soll eine Beschlussvorlage erstellt werden und diese dann in die 
nächste Gemeinderatssitzung gegeben werden. 

TOP 6: Anfragen aus der Öffentlichkeit 
 
Keine Anfrage 

 
Top 7: Verschiedenes 
 
Keine Wortmeldungen 
 

TOP 8: Grundstücks- und Organisationsangelegenheiten 
 
Jasmin Nissen berichtet über Styroporkügelchen bei starkem Wind in 
einigen Ecken der Schule, die durch Löcher hineinkommen. Jasmin wird 
dies weiter beobachten, Fotos davon machen und diese dem 
zuständigen Bauausschuss weiterleiten. 
 
Zum 01.04.2022 soll der Kindergarten reaktiviert werden. Rina wurde 
bereits angeschrieben. Die Renovierung soll durch die Bauverwaltung 
erfolgen, besonders das Feuchtigkeitsproblem. Regenrinnen könnten 
Abhilfe schaffen. Der Geruchsverschluss im Kindergarten muss erneuert 
werden. Das Gelände soll dann ab 01.11.2021 wieder in Ordnung 
gebracht werden.  
 
Ein neuer Seifenspender soll für die Schule bestellt werden. 
 

 
Britta Johannsen bedankt sich bei allen Anwesenden für die rege 
Mitarbeit und wünscht allen Anwesenden einen guten Heimweg. Die 
Sitzung wird um 17:35 Uhr geschlossen. 

 
 
 
 

                                                                  
 
Britta Johannsen                                          Christian Stand 
(Ausschussvorsitzende)                               (Protokollführer) 
 



 


